

MARIEL FERNÁNDEZ MORIS

Como es de esperarse en esta época del año producto de las bajas temperaturas, la circulación de virus respiratorios se acrecienta aún más, por lo mismo, en la región de O'Higgins durante estos días es el Rinovirus (o conocido como resfriado común) que está liderando en las enfermedades respiratorias. Un escenario que hemos visto durante estos meses de invierno donde además la Influenza, Virus Sincicial y Parainfluenza han prevalecido en esta temporada. Desde la Seremía de Salud, a través de la jefa del Departamento de Salud Pública, Rosa Madrid menciona que "sabemos que existe una circulación viral que está focalizada en el Virus Sincicial, Rinovirus, y en tercer lugar en la Influenza A. Pero, lamentablemente, la Influenza A es la que nos cobra vidas, especialmente en aquellas personas mayores de 65 años".

LLAMADO A LA INOCULACIÓN CONTRA LA INFLUENZA

La titular de la cartera de Salud en la región reiteró el llamado a vacunarse contra la Influenza, especialmente ahora que el Ministerio de Salud amplió la cobertura de esta campaña a toda la ciudadanía desde el 1 de julio. Importante recalcar que hoy lo relevante es la vacunación con el fin de prevenir casos graves y posibles desenlaces fatales asociados al virus Sincicial. La funcionaria enfatizó que "es importante considerar que la inmunización es una medida de salud pública que nos ayuda a salvar vidas. Nos hemos dado cuenta de que aquellas personas que fallecen, en un gran porcentaje, no están vacunadas. Ahí es donde tenemos que apelar a la responsabilidad y el autocuidado, entendiendo que todavía nos queda invierno".



El mensaje es acercarse a los recintos de salud para vacunarse contra la influenza, enfermedad respiratoria donde puede cobrar vidas.

CRÓNICA

Circulación de Rinovirus prevalece en O'Higgins

El Rinovirus lidera la presencia de virus respiratorios en la región, detrás se encuentra el Virus Respiratorio Sincicial (VRS), Influenza A y Parainfluenza. Las autoridades hacen un llamado a la población para vacunarse contra la Influenza.

Además, destacó que, con el retorno a clases tras las vacaciones de invierno, es crucial reforzar las medidas de prevención, como la vacunación "con el regreso a clases, hay que protegerse y tomar las medidas adecuadas, además, inmunizarse, sobre todo ahora que toda la población puede asistir a vacunarse. Está la disponibilidad y la accesibilidad", agregó Madrid. La vacuna contra Influenza se puede solicitar de forma gratuita en vacunatorios de la red pública de salud; centros privados en convenio con las SEREMI de Salud y operativos de vacunación extramurales implementados localmente.

PANORAMA NACIONAL
 Superior a la semana previa fue la positividad de las muestras analizadas por el Instituto de Salud Pública, alcanzando un 42,2% en

la Semana Epidemiológica 29, comprendida entre el 13 de julio y el 19 de julio. Así se informó durante la entrega del informe de virus respiratorios que se realizó en el Hospital San Juan de Dios y que estuvo a cargo de Valentina Pino, coordinadora de la Campaña de Invierno, junto a Jorge Pacheco, jefe del Departamento de Estadísticas e Información de Salud, DEIS. El virus predominante es el Virus Respiratorio Sincicial, representando el 44% de los casos detectados, una proporción superior a la registrada la semana anterior (37,5%).? En tanto, el Rinovirus es el segundo virus más detectado, representando el 25,9% de los casos; y la Influenza A está en tercer lugar, con una proporción del 9,8%, inferior a la SE 28 (11,8%). Respecto de este aumento en la circulación viral,

Jorge Pacheco explicó que "es un repunte habitual, y efectivamente, lo que se está tomando como medida es reforzar la estrategia de vacunación. Yo creo que igual estamos llegando con un número alto de personas vacunadas, pero en ciertos grupos específicos la idea es poder reforzarlo a través de estrategias extramurales, también operativos en algunos lugares específicos como, por ejemplo, salas cuna, estrategias domiciliarias de vacunación y la extensión horaria en algunos vacunatorios". La coordinadora de la Campaña de Invierno del Minsal, Valentina Pino, señaló que "hemos visto principalmente una mayor demanda asistencial en los dispositivos de atención primaria. Creemos que ya las próximas semanas pudiéramos experimentar un mayor aumento también en las unidades de emergencia hospitalaria. De todas maneras, nosotros tenemos semanalmente reuniones con los equipos directivos de los servicios de salud, la Seremi, y también con distintas

asociaciones de las clínicas privadas para poder asegurar una respuesta integrada del sistema de salud. Así es que estamos preparados".